
平成２８年度 第１回政策推進会議報告 
日 時 ４月５日 ９時３０分～１０時０７分 
場 所 ４－１会議室 
出席者 ２２人 

 
 

１ 指定居宅サービス事業等の運営基準等を定める条例の改正（アミューズメント型の

介護サービスに対する規制）に係る市民意見公募手続の実施について 

健康福祉局長から資料に基づき報告。（以下、質疑等） 

  （市長）事業所関係者との意見交換は行ったのか。 

  →個々にはしていない。基本情報を公表した際に、ホームページで公開しているため、意見を

聴取しようとしたが、あまり意見が無かったと聞いている。ただし、内容的に事業者からす

ると反論的な意見が出るかと、他府県を見ても予想される。現在も小規模でアミューズメン

ト型の介護サービスを行っている事業所があるため、自分の施設が規制に掛かるのかといっ

た質問は多いかと思う。 

  （市長）今市内で既に存在しているものについては、変更せずにそのまま続行出来る規制内容

となっているのか。 

  →そのように聞いている。 

（市長）行きすぎたものを規制する術は、備えとして持っておかなければいけないが、これか

らもう一段高齢化が進む中で、交流拠点として集まってきた際に、どういう過ごし方をする

かというのは、ますます多様化していくと思うので、あまりギチギチにしすぎるのは、どう

か。現場も色々あると思うが、範例を積み上げていくような運用になるかと思う。県のガイ

ドラインにおいても、疑似通貨を使ってはいけないという規制はあるが、工夫が凝らされて

おり、ゲームだけにその通貨を使うのではなく、施設運営の他のことにも併せて使う、本物

の地域通貨的な多様な使い方をしているなら認めるなどのルールが設けられている。 

→例えば、ボランティアをするとその通貨をもらえ、逆に使うことも出来るという互換性があ

る。 

（市長）本当はもっと市民的議論が巻き起こると良いテーマだと思う。 

 

２ その他 

・企画財政局長から、平成２８年度予算に対する各会派の意見表明（概要）について説明。 

・市民協働局長から、未来いまカラダシンポジウム・第１回尼崎市適塩化フォーラムについて

説明。 

・市民協働局長から、平成２８年度 １０万人わがまちクリーン運動について説明。 

・市民協働局長から、平成２８年度「尼崎市提案型事業委託制度」の募集について説明。 

 

 

以 上 


